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港股三年升市恐斷纜
尚餘3日半市 1467點失地難追回

在迎接聖誕節長假期、成交清淡氣氛下，
港股上周表現平穩，並連升4.5個交易日

（上周四為半日市）。美國三大股指在聖誕前
夕回軟，道指收報17,552點跌50點，標普也微
跌3點，納指略升2點。不過，ADR港股比例
指數錄得55點升幅，收報22,193點，平穩度過
平安夜。
在美上市的恒指成份股跌漲不一，友邦
（1299）ADR折合港幣報47.44元，相當於帶
動大市升 17.77 點。騰訊（0700）和匯控
（0005）也分別帶動大市有10餘點升幅。內銀
板塊稍弱，工行（1398）、中行（3988）和建
行（0939）各自帶動大市略有下跌。

內地數據好轉料幫助不大
由於內地公佈的1-11月份工業企業利潤數據

降幅收窄，有分析認為內地經濟開始好轉，加
上基金的「粉飾櫥窗」效應，有望利好港股今
日的表現。不過，友達資產管理董事熊麗萍昨
日接受本報訪問時表示，內地工業數據對市場
氣氛的確有幫助，但幫助不會很大，只會有短
線炒作的空間，因為內地經濟是否真正企穩仍
存疑。而「粉飾櫥窗」效應亦僅會對若干板塊
有刺激作用，例如原材料股和內銀股，或會受
惠較多，但對大市的推動力並不強。

大市最樂觀在22500收爐
熊麗萍估計，恒指今日仍有可能下跌少許，
在今年剩下的3.5個交易日內，整體表現不會
太 好 ， 但 也 不 至 於 大 跌 ， 預 計 將 在
21,500-22,300點區間徘徊。部分投資者將繼續
觀望，成交量不會很高。

第一上海證券首席策略師葉尚志也認為，未
來數日港股將維持調整架構，主要是由於全球
均無新的亮點，雖然美國早前加息，歐洲和日
本也都採取了刺激措施，但這些政策的刺激作
用都開始減退，顯示市場「已經面對現實」，
預 計 恒 指 今 年 將 會 以 跌 市 告 終 ， 在
21,600-22,500區間收盤。
資料顯示，港股在2011年大跌近20%後，

之後已經連續3年上升，其中2012年反彈近
23%，之後兩年升幅放緩，分別僅有2.87%及
1.28%。而今年雖然經歷了港股大時代，但大
時代只是剎那光輝，大市全年表現有如過山
車，恒指至今仍跌1,467點，跌幅達6.21%。
在今年餘下的3.5個交易日，要扳回今年的大
市跌幅並不容易，連續三年的升市或就此斷
纜。

香港文匯報訊（記者涂若奔）2015年的港
股基本注定收跌，那麼2016年是否有望否極泰
來呢？雖然新年的鐘聲尚未敲響，但有投資者
已經開始憧憬明年的行情，甚至寄望於「一月
效應」可令股市轉運。不過，綜合2005-2014
這十年間的表現計，「一月效應」的成功率只
有5成（見表），顯示其指標作用已大不如
前。
所謂的「一月效應」，是從統計學角度分析
股市走勢的一種現象，指用1月份的股市表現
便可以預測整年表現，如1月市升則全年市
升，1月市跌則全年很大機會亦跌。美國人
Yale Hirsch於1972年提出此理論，其後他在其
編著的刊物2008 Stock Trader's Almanac 上更
新他的統計，聲稱從1950年到2006年這57年
間，「一月效應」只錯了5次（年回報率偏差
在5%以內的不算），預測準繩度高達91.2%。

過去十年 命中率僅一半
但港股的「一月效應」似乎一直差強人意，
從2005至 2014這十年間，港股的「一月效
應」僅命中5次。今年雖然尚未結束，但基本

已注定港股全年將收跌，而今年1月港股卻有
3.8%的升幅，即是今年的「一月效應」也失
靈。綜合過去11年計，「一月效應」的準確率
不到5成，比賭博「開大開小」的平均命中率
更差。
不過，「一月效應」另有一種解釋，稱是指

1月份的股市回報率往往是「正數」，而且會
比其他月份為高，原因是有稅務效應、粉飾廚
窗、年終花紅效應及「一年之計在於春」（重
整投資計劃）等等。

形勢未明 資金難有大動作
對於港股明年1月的表現，友達資產管理董

事熊麗萍持謹慎看法，認為雖然會有「一月效
應」，但不會令股市全線上升，投資者主要是
借此機會換馬。第一上海證券首席策略師葉尚
志也認為，明年1月基金雖然會重新部署資
金，但因整體經濟形勢仍不明朗，部署的資金
量不會太大，因此「一月效應」不會很明顯。
永豐金融集團研究部主管涂國彬也指出，

「一月效應」只是統計上隨機現象的體現，而
不是真的重大發現，尤其當大盤有趨勢和方向

時，隨機現象中的統計規律，只能參考，不能
盡信。同時，在目前在假期或節日氣氛中，投
資者自行減倉後，自然沒有太大興趣馬上進行
很多交易，正是這樣的淡靜市況，反而造就了
回補空倉這種技術性買盤的動力，有些人主觀
地認為，這是所謂年尾作出的「粉飾窗櫥」，
但其實未必如此，畢竟年內多重大波幅，就算
有那麼一丁點的向上，也於事無補，而在客觀
層面上，也不能肯定這就是粉飾窗櫥。
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香港文匯報訊（記者陳楚倩）早前被沽空
機構Glaucus Research狙擊，停牌逾兩個月的
瑞年國際（2010）於今日復牌。公司昨日在
記者會上重申報告中毫無理據，含有誤導性
陳述、惡意及虛假指控及明顯事實錯誤，並
會採取法律行動的權利。公司主席兼行政總

裁王福才指，最快在復牌後增持公
司股份。

飲品分拆冀半年內完成
至於早前計劃將旗下飲品分拆上

市的項目仍正在進行中，有望能夠
在明年上半年完成。現時公司的康
健店逾200家，目標是增設至3,000
家藥店，未來亦希望開設更多。旗
下業務一切正常，未有受停牌影響
銷量。原本在年內完成收購深圳連
鎖藥房，或將延遲至明年上半年完
成。
早前Glaucus Research指，瑞年
實際收入及盈利遠遠低於報表公
佈，故予「強烈沽售」投資評級，
目標價為0元。瑞年於10月22日宣
佈緊急停牌，收報1元。瑞年就狙
擊報告提出的12項指控逐一回應，
並將2011年至2014年度全部綜合
財務報表交由德勤審核。

市況動盪 終止供股建議
另外，瑞年昨公佈，早前建議按
每股供股股份0.9元供股價發行不
少於360,006,449股供股股份，但不

超過364,005,599股供股股份，經過審慎詳盡
考慮，公司及包銷商認為，鑒於持續動盪的
市況以及股份交易狀況，進行供股為不適宜
及不明智，故共同協定終止包銷協議，於上
周四交易時段後即時生效。

香港文匯報訊（記者張易）國藥控股(1099)昨公佈，公司與最終控股股東
中國醫藥集團正籌劃一項資產重組計劃。
根據資產重組計劃的初步安排，國藥擬向中國醫藥集團旗下附屬公司出

售若干化藥工業類資產，中國醫藥集團旗下附屬公司擬以發行對價股份作
為購買上述資產之代價的支付方式。

售醫藥工業 購醫藥商業資產
國藥並擬向中國醫藥集團購買若干醫藥商業類資產，擬以發行對價股份

或以現金支付作為購買上述資產之代價的支付方式，並可能配套融資，另
外，國藥內部成員公司之間擬就若干醫藥商業類資產進行調整安排，公司
擬以發行對價股份作為購買上述資產之代價的支付方式。
國藥表示有關商討尚在進行中，各方尚未就資產重組計劃項下標的資產

範圍、交易方式、交易對價及其他主要條款或細節事項簽訂意向協議。

香港文匯報訊（記者 于珈琳瀋陽報道）歷經協助中紀
委調查風波十數日後，復星集團董事長、復星國際(0656)主
席郭廣昌高調現身由復星集團控股的上海豫園商城投資的
瀋陽豫瓏城項目開業慶典儀式並致辭，自本月11日郭被傳
「失聯」後，這是他首次公開現身商業活動，全程活動他
與身邊嘉賓交流自然，此前傳言似乎不攻自破。
郭廣昌於昨日下午3時50分舉行的瀋陽豫瓏城開業典禮上
致辭表示，對電商環境下實體商業轉型充滿信心。他說，豫
瓏城從投建到開業前後經過5年時間，至今落地，復星集團
希望藉此不僅建成一個商業體，更打造一個瀋陽的旅遊目的
地、一個城市秀場。隨後他重點推介了復星集團在全國及海
外的商業項目，表示復星集團一直以來就致力於打造中國特
色的商業文化，瀋陽豫瓏城的開業也是復星厚積薄發的結
果。

瑞年今復牌 主席預告增持

■王福才(左)昨在記者會反駁Glaucus指控，並表示將採
法律行動。 陳楚倩 攝

瑞年對指控回應節錄
■指控：政府備案文件的收益及經營溢利較公司2011
年至2013年在聯交所備案文件所呈報者分別低84%
及99%
■回應：集團僅有一套賬簿及賬目以及財務報表，僅
有於工商行政管理局登記的年度備案可供公眾查閱。
報告引用的所謂「商務部備案文件」及「財務報表」
並非商務部官方記錄及集團於工商局及地方商務局備
案之工商局記錄。報告的編撰者將非公開預算數據作
為官方「商務部備案文件」，屬於誤導。
■指控：在市場進行欺詐活動
■回應：該報告根據潘先生與CMED的過往關係而認
定公司亦於市場進行欺詐活動的觀點是毫無理據。潘
先生未曾因調查事項而受任何規管機構接觸，亦非
CMED法律程序的任何涉事方。
■指控：誇大零售佔有率並誇大零售店數目
■回應：租賃到期門店搬遷，調查所取得的店舖地點
並非最新資料。
■指控：以債務及股權集資所得款項而非業務所得溢
利派付股息
■回應：集團自2010年至2014年12月底止財政年度
以來已實現業務盈利，足以支付相關財政年度的股
息。
■指控：Newport虧損套現撤出
■回應：編撰者的結論似乎不合乎常理及邏輯。可換
股債券持有人如發現所投資的公司財務或業務營運亮
起紅燈或其他方面原因而急切撤資，其按理應將要求
即時贖回債券，而非選擇悉數換股。Newport將於有
關可換股債券到期日悉數收取現金投資金額，轉換為
股份的舉動似乎更為不合理。

製表：記者 陳楚倩

■郭廣昌昨高調現身瀋陽豫瓏城項目開業慶典儀式並致
辭。 于加琳 攝

香港文匯報訊（記者張易）停牌逾一周的萬科企業（2202）昨公佈，與
有關各方正積極推進重大資產重組事項的相關工作。鑑於該事項仍存在不
確定性，公司股票將繼續停牌。
萬科強調，此次停牌是為了進行重大資產重組，方案還在籌劃中，以能

提升公司價值為底線。在符合廣大股東利益、合法合情合理的前提下，公
司希望實現多贏，管理層希望公司的文化、品牌、信用能夠保持，認為是
公司最珍貴財富，亦希望不輕易改變公司的文化和經營風格。為此，希望
獲得所有股東支持。
萬科稱，若今次資產重組的結果能讓股權結構更穩定，對公司的信用風

險評級和企業長期發展都有益處，並將鞭策公司加快轉型步伐。

對鉅盛華披露內容不負責
另外，對於主要股東深圳市鉅盛華股份有限公司在深交所指定信息披露

網站巨潮網站刊登的《深圳市鉅盛華股份有限公司權益變動情況說明》，
萬科強調，該文件並非由其準備，故對文件內容不負核實義務，不承擔任
何責任，對其準確性或完整性亦不表任何聲明，僅用作提供資訊予公眾。

香港文匯報訊 中國鐵建(1186)昨公佈，近日旗下中國鐵建國際集團與馬
里國家陸運及航運總局簽署了達喀爾至巴馬科鐵路修復改造項目(馬里段)框
架協議。協議金額約14.6881億美元，約折合95.0508億元人民幣，約佔公
司中國會計準則下2014年營業收入的1.61%。
既有達喀爾至巴馬科鐵路線路正線全長約1,286公里，其中馬里境內線路

長641.4公里。該工程暫定建設工期為開工令下達後48個月。
馬里政府擬與中國金融機構商討項目融資問題，一旦項目融資落實，雙

方將簽署項目的具體實施協議。

香港文匯報訊 中材股份(1893)昨公佈，董事會通過決議案批准交銀融資
租賃合同；及眾元融資租賃合同，以及該等合同項下擬進行之交易及相關
安排。
根據交銀融資租賃合同，交銀金融租賃將按合共代價3億元(人民幣，下

同)，購買公司附屬天山股份(000877.SZ)擁有之交銀租賃資產，該資產於
2015年11月30日之總資產淨值約為3.75億元。而交銀租賃資產將返租予天
山股份，為期約36個月。
根據眾元融資租賃合同，眾元融資租賃將按合共代價2.7億元購買阜康天

山擁有之眾元租賃資產，該資產於今年11月30日之總資產淨值約為2.71億
元。而眾元租賃資產將返租予承租人天山股份及阜康天山，為期24個月。
董事認為，融資租賃合同將優化承租人之融資結構，拓寬其融資渠道並

滿足其資金需求，而不會對承租人的實際生產或經營造成重大影響，從而
整體有益於公司。

國藥與母企籌劃資產重組國藥與母企籌劃資產重組

萬科萬科：：正推進重大資產重組正推進重大資產重組

中鐵建簽馬里項目涉中鐵建簽馬里項目涉9595億億

中材通過兩融資租賃合同共涉中材通過兩融資租賃合同共涉55..77億億

香港文匯報訊（記者 涂若奔）平

安夜外圍港股造好，市場憧憬內地

的經濟數據好轉，加上基金的「粉

飾櫥窗」效應，本周恒指有望繼續

靠穩。然而，本周尚有3.5個交易日

就結束2015年的港股交易，恒指今

年來累積跌幅1,467點或6.21%。分

析員普遍認為，恒指在未來3.5個交

易日內，最多只能升到22,500點水

平，料難追回全年的跌幅，即是港

股今年將以跌市收尾，過去三年的

升市就此斷纜。

■■市場預計恒指今年將會以跌市告終市場預計恒指今年將會以跌市告終。。

「一月效應」未必靈 港股「一月效應」
年份 恒指首日 一月份 當年全年

升跌(點) 變幅(%) 變幅(%)
2005 +7 -3.57 +4.54
2006 +68 +5.89 +34.20
2007 +345 +0.71 +39.31
2008 -252 -15.67 -48.27
2009 +655 -7.71 +52.02
2010 -49 -8.00 +5.32
2011 +400 +1.79 -19.97
2012 +443 +10.61 +22.91
2013 +655 +4.73 +2.87
2014 +33 -5.45 +1.28
2015 +253 +3.8 ？

製表：記者涂若奔
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